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关于深圳市福田区第七届人民代表大会第四次
会议第 20190089 号建议的回复函

尊敬的戴洪健等代表：

一、益田村部分地段路面积水、内涝原因

益田村小区建于 1995 年，小区内部道路和管网设施老旧

你们提出的《关于改善益田村部分地段路面积水、内涝治理

的建议》已收悉，感谢你们提出的宝贵意见。针对各代表提出益

田村部分地段路面积水、内涝问题，我局高度重视，立即会同有

关参建单位进行现场查勘，现将相关情况回复如下：

，

由于小区人口密度大、道路老旧狭窄拥挤、各种管网配套落后，

相关职能部门（地铁、电力、电信、燃气、给水、排水等）对益

田村进行了多次改造，对路面进行“原状恢复”式的修修补补，

是造成小区路面积水、内涝的主要原因。

二、解决对策与措施

我局在2018年3月对益田村小区实施了正本清源改造工程，

主要是解决小区内排水管网错接乱排、对破损排水管道进行更

新、纠正雨污排水管等问题，达到雨污分流效果，该项目已于

2019 年 1 月完工，并通过竣工验收。通过近期暴雨天气观察，

正本清源改造后，益田村小区无内涝情况。同时，我局目前正在

深 圳 市 福 田 区 水 务 局



- 2 -

开展深圳市福田区排水管网‘扫楼清管’及智慧水务建设（一期）

项目，以福田区排水管网系统全面普查为基础，摸清福田区排水

管网底账，形成管网数据系统，同时部署在线监测系统，初步建

成“设施可视化，监管科技化，决策智能化，执法透明化”的智

慧水务系统，为治水提质提供新动力，保证防洪排涝和水环境综

合整治等工程发挥长效的工程效益。

因我局所负责的正本清源工程主要是做好排水管道雨污分

流，政府投资资金有明确使用程序，不能用于其它建设内容。如

需要解决益田村路面积水及整体外观问题，建议由区政府相关职

能部门，通过老旧小区综合整治工程，重新立项改造。

感谢您对城市内涝问题的关心和支持，欢迎和期待您对我们

的工作继续提出宝贵意见和建议。

此复。

福田区水务局

2019 年 5 月 27 日


